



**aefe**

Agence pour  
l'enseignement français  
à l'étranger

# LE P'TIT JOURNAL DE LA ZAC ABIDJAN N°4 : RETOUR SUR LES JIJ D'ATHÈNES

## 1) ARTICLE DU LIJM

Partis le 27 mai 2024 d'Abidjan, après 11 heures de vol, nous voilà arrivés à Athènes, l'équipe au complet : Clara D, Clara L, Noa, Carine, Youssouf, Mohamed, M. Grobli et M. Rogbo. Des jours extraordinaires, à jamais gravés dans nos mémoires.



Dès le premier jour, nous nous installons, pratiquons un peu de sport et prenons le temps de nous reposer. Le deuxième jour, chacun de nous s'immerge dans des activités artistiques et sportives, tout en commençant à tisser des liens d'amitié. Le moment tant attendu arrive enfin : la cérémonie d'ouverture, avec Carine en porte-drapeau. Ce fut un spectacle d'une beauté incroyable, se déroulant dans le mythique Stade panathénaïque.

# LE P'TIT JOURNAL DE LA ZAC ABIDJAN N°4 : RETOUR SUR LES JII D'ATHÈNES

Le troisième jour marque le début des épreuves, avec un pentathlon revisité et un quiz olympique. Mais le moment fort de la journée reste la soirée des pays, où nous avons fièrement représenté la Côte d'Ivoire. Le lendemain, nous partons à la découverte d'Athènes avec l'Odyssée. Les lieux magnifiques que nous visitons nous permettent de plonger dans la riche culture grecque.

Le cinquième jour est marqué par des activités passionnantes comme le kayak et le volley. Le dernier jour, nous nous lançons dans des épreuves d'ultimate et de triathlon. La cérémonie de clôture est splendide, mais malheureusement, le temps de partir arrive trop tôt. Ces Jeux Internationaux de la Jeunesse resteront gravés dans nos cœurs comme une aventure exceptionnelle, faite de rencontres, de découvertes et de dépassement de soi.



Participer aux Jeux Internationaux de la Jeunesse a été une expérience profondément marquante et enrichissante. Ce voyage, rempli de moments mémorables et de découvertes, a été bien plus qu'une simple compétition sportive. Il nous a offert l'opportunité de rencontrer des jeunes venus des quatre coins du monde, chacun apportant avec lui sa culture, ses traditions et sa vision du monde. Ces échanges interculturels nous ont ouvert les yeux sur la diversité et la richesse des cultures mondiales.

## LE P'TIT JOURNAL DE LA ZAC ABIDJAN N°4 : RETOUR SUR LES JIJ D'ATHÈNES

**aefe**

Agence pour  
l'enseignement français  
à l'étranger



Ces amitiés, tissées au fil des jours passés ensemble, sont inestimables. Les Jeux ont permis d'avoir des moments de partage et de solidarité, où nous avons appris à travailler en équipe, à respecter nos différences et à célébrer nos succès communs.

Au-delà des relations humaines, cette aventure nous a aussi enrichis en nous offrant des valeurs comme l'esprit sportif, le respect, la tolérance et la persévérance. Nous avons eu l'opportunité de nous dépasser, de sortir de notre zone de confort et de découvrir de nouvelles facettes de nous-mêmes.



**Nous sommes profondément reconnaissants d'avoir eu la chance de participer aux Jeux Internationaux de la Jeunesse. Nous emportons avec nous non seulement des souvenirs inoubliables, mais aussi des amitiés sincères et des valeurs qui nous guideront pour le reste de notre existence. Les Jeux resteront gravés dans notre cœur.**

CLARA DE BUCK - ELEVE DE SECONDE AU LIJM ABIDJAN

# LE P'TIT JOURNAL DE LA ZAC ABIDJAN N°4 : RETOUR SUR LES JIJ D'ATHÈNES

## II) ARTICLE DU LYCEE BLAISE PASCAL

En ce mois de mai, du 27 au 1er, se sont tenus les Jeux Internationaux de la Jeunesse à Athènes. Nous, la délégation de la Côte d'Ivoire du Lycée Français Blaise Pascal, sommes arrivés au village sportif le lundi matin et avons posé nos valises. Le lundi fut une journée calme dédiée à l'accueil des différentes délégations, aucune épreuve ne s'est tenue.



Contrairement à la journée de lundi, mardi était une journée assez sportive où nous avons eu la chance de faire des initiations à différents sports que l'on ne connaissait pas tels que l'initiation au parcours, à la fameuse danse des JO de Paris 2024 et enfin l'initiation skateboard. Après cette matinée sportive, toutes les délégations se sont dirigées à 16h30 au stade Panathénaïque afin d'assister à la cérémonie d'ouverture. Nous avons eu la chance d'assister à un magnifique spectacle de drapeau, et bien évidemment on a pu soutenir notre coéquipier SANOGO Kader qui a porté le drapeau de la Côte d'Ivoire avec fierté.

# LE P'TIT JOURNAL DE LA ZAC ABIDJAN N°4 : RETOUR SUR LES JIJ D'ATHÈNES

**aefe**

Agence pour  
l'enseignement français  
à l'étranger

Mercredi était une journée assez stressante pour nous car c'était le premier jour des épreuves sportives. Le Pentathlon revisité était la première épreuve ; après un début assez difficile où notre coéquipière s'est malheureusement blessée en course, nous avons pu remonter la pente et nous parvenons à être premier aux multi bonds. Les bonnes surprises ne s'arrêtent pas là car après avoir gagné nos deux matchs à la queue du diable nous sommes parmi les 10 premières équipes sur 64. Afin de bien terminer cette journée, l'équipe des JIJ a organisé une soirée culturelle où nous avons partagé des plats et des danses venant de nos pays ; cela fut une belle soirée de partage !



## LE P'TIT JOURNAL DE LA ZAC ABIDJAN N°4 : RETOUR SUR LES JIJ D'ATHÈNES

Quant à lui, le jeudi était sans doute une de nos journées préférées. En effet, malgré le réveil très tôt à 6h du matin nous nous sommes rendus à Athènes pour la fameuse épreuve de l'Odysée d'Ulysse. Grâce à cette épreuve nous avons appris davantage sur la culture grecque mais aussi sur la ville d'Athènes. Après plus de 10km à pied et une chaleur imposante nous avons décidé de goûter au fameux Gyros qui était excellent et de s'acheter quelques souvenirs. Suite à une odysée qui s'est très bien déroulée, toutes les délégations se sont dirigées vers le Lycée Franco-Hellénique d'Athènes pour une surprise. L'école et les organisateurs nous ont réservé un spectacle et de nombreuses animations afin de présenter la culture grecque mais aussi l'histoire des Jeux Olympiques. La soirée était courte mais amusante, l'ambiance et la bonne humeur étaient au rendez-vous !



## LE P'TIT JOURNAL DE LA ZAC ABIDJAN N°4 : RETOUR SUR LES JIJ D'ATHÈNES

La descente aux enfers a commencé vendredi. Tout d'abord, le vendredi matin s'est tenue l'épreuve tant attendue du beach volley. Tous amateurs de ce sport, nous avons su nous surpasser et arriver en finale, malheureusement, face à la torride équipe de Singapour nous avons perdu. Nous sommes restés positifs étant donné qu'on occupait la deuxième position du classement; cependant l'après-midi s'est très mal déroulé. En effet, l'épreuve du kayak qui est assez méconnue pour nous était très compliquée, nous avons fait une performance médiocre et sommes rentrés assez déçus. Heureusement, afin de quitter la mauvaise humeur, le vendredi soir nous avons eu la chance de rencontrer l'ancienne joueuse du PSG, Candice Prévost, qui nous a présenté son film documentaire.



Samedi était une journée remplie d'émotions. Nous avons commencé par l'épreuve du triathlon qui s'est assez bien déroulée. Sur 8 équipes nous sommes arrivés 3ème grâce à notre persévérance et les encouragements de nos professeurs Mr Letort et Mme Le Tue. Ensuite s'est tenue l'épreuve de l'ultimate où nous avons perdu notre 2ème match mais gagné le reste des matchs, cela nous a permis d'atteindre la 5ème place sur 32. Le moment que l'on attendait le plus a ensuite pris place, la cérémonie de clôture. Le classement final était assez décevant car nous nous attendions à mieux mais nous sommes quand même fiers d'être arrivés 28ème sur 64 ! Un grand bravo à l'International French School of Singapour qui a terminé en tête du classement. Après cette journée mouvementée nous avons versé quelques larmes car c'était le moment de dire au revoir à nos amis des différentes délégations.

# LE P'TIT JOURNAL DE LA ZAC ABIDJAN N°4 : RETOUR SUR LES JIJ D'ATHÈNES

En conclusion, les Jeux Internationaux de la Jeunesse étaient une expérience inoubliable, nous avons pu faire du sport tout en partageant des cultures différentes venant de 39 divers pays. Cette semaine restera gravée dans nos cœurs à jamais ainsi que toutes nos nouvelles connaissances !



CMIYALA TOURE - ELEVE DE SECONDE AU LYCEE BLAISE PASCAL D'ABIDJAN

**Journal coordonné par Mallory Robert, David Grobli et Juliette Le Tue  
Enseignants d'EPS au LIJM Abidjan et au lycée Blaise Pascal Abidjan**